

JOURNAL D'HYGIENE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. IV

MONTRÉAL, OCTOBRE, 1887

NO. 6.

SOMMAIRE.

Notre Prime.—Bulletin mensuel.—Une question technique.—Chronique de l'hygiène en Europe.—Hygiène en Europe.—Don Pedro II.—Exposition d'Hygiène de l'enfance au Pavillon de la ville de Paris.

NOTRE PRIME.

1888.

Toujours jaloux de propager l'hygiène au sein de la *famille canadienne-française*, nous offrons en PRIME, à l'occasion du nouvel an 1888, UN MAGNIFIQUE ALMANACH ILLUSTRÉ à l'usage des JEUNES MÈRES.—Hygiène de l'Enfance.

Tous nos abonnés qui paieront leur abonnement à ce journal, pour l'année finissant en mai 1888, avant le 1er décembre prochain, recevront ce bel Almanach.

La distribution de nos primes aura lieu vers le 20 de décembre, au temps où nous recevrons notre commande de Paris.

Travaux Originaux.

BULLETIN MENSUEL.

LE CHOLÉRA.—L'épidémie cholérique continue à sévir en Italie et à Shang-Haï avec une assez grande intensité. De grandes précautions sanitaires sont prises par

tous les gouvernements pour empêcher l'extension de l'épidémie.

En septembre dernier, le choléra à traversé l'Atlantique et s'est dirigé sur New-York. Vingt des passagers du steamer "l'Alesia" ont succombé aux atteintes du choléra à la quarantaine.

Grâce aux mesures d'isolement et de désinfection prises par les autorités sanitaires de cette ville, nous échappons fort heureusement, cette fois encore, à cette terrible maladie.

Tous les ans, avec le retour du printemps, nous devons redouter l'invasion du choléra au pays. Le caractère endémique qu'il revêt dans l'Inde, ses courses capricieuses et épidémiques à travers l'Europe et l'Asie nous mettent dans des transes continuelles.

Mais, par la mise en pratique des sages principes de l'hygiène, nous pouvons empêcher les épidémies de se propager. Nous avons pu observer, à diverses reprises, que ce sont toujours les villes les plus indifférentes aux progrès de la science sanitaire qui payent le plus lourd tribut aux épidémies. Les tristes souvenirs du choléra à Toulon, à Marseille et dans plusieurs villes d'Espagnes, doivent nous engager à se montrer soucieux des avantages sanitaires.

L'hygiène moderne jette beaucoup de lumière sur l'origine, la genèse, la transmissibilité et l'incubation du choléra. Il se développe spontanément dans l'Inde